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Первые посевы пройдут до 28 апре-
ля, пока в почве есть влага. Обычно, сев 
ячменя производится в конце мая, та-
ким образом, важные этапы роста, как 
правило, приходятся на засуху, что ве-
дет к потерям урожая. Ранний сев позво-
лит положить зерно во влажную почву, 
и июньская засуха уже не сможет навре-
дить молодым растениям. Еще одна вы-
года апрельского сева – ранняя уборка 
урожая, она позволит выстроить план 
работ с учетом ресурсных возможностей 
АГРО-СИТНО. 

– Общая площадь посевов из года в год увеличивает-
ся, – рассказал Директор департамента сельского хозяй-
ства компании Василий Ломакин, – в этом году она со-
ставит 31141 гектар. Из них пшеница – 23130 га, ячмень 
– 6261 га, горох – 1706 га, картофель – 44 гектара. Также 
в севооборот в текущем году будет введено 1459 га за-
лежных земель. Посевная площадь, таким образом, уве-
личится на 2000 га. В этом году залежные земли будут 
распаханы и обработаны гербицидами. Посевы на них 
запланированы на 2024 год. 

Планируется, что в поля выйдет 41 единица сельхоз-
техники. Её подготовка и планово-предупредительные ре-
монты начались еще в ноябре прошлого года и завершатся 
в ближайшие дни. Ремонтные работы различной сложно-
сти проходили в ремонтных мастерских пос. Гумбейского 
и пос. Буранного. Опытные механизаторы, которые дав-
но трудятся в АГРО-СИТНО, заботливо относятся к за-
крепленной за ними технике. Готовят их к посевной осно-
вательно, потому что будущий урожай напрямую зависит 
от исправности и готовности всего машинно-тракторного 
парка. К примеру, в этом году прошло переоборудование 
сцепки катков под зубовую борону, для увеличения про-
изводительности сельскохозяйственных работ и сокраще-
ния сроков по закрытию влаги. Планируется, что первая 
приемка техники пройдет 12 апреля в Нагайбакском райо-
не и 14 апреля в Агаповском.

Не только аграрии подразделения «Буранное» 
планируют новые эксперименты на своих семенных 

участках. В подразделении «Знаменское» в этом го-
ду поставщики гербицидов будут проводить опыты 
на участках в 100 гектар.  Это будет пять разных схем 
протравливания зерна гербицидной и фунгицидной 
обработками. По результатам экспериментов в первой 
половине августа на территории Нагайбакского райо-
на пройдет Агрономический семинар-совещание, в ко-
тором примут участие представители восьмидесяти 
сельхозпредприятий. В ходе семинара аграрии компа-
нии поделятся своим опытом по выращиванию зерно-
вых культур. 

Настрой земледельцев «СИТНО» боевой и оптими-
стичный. Значит, весенне-полевые работы начнутся во-
время, пройдут качественно и в агротехнические сроки. 

– Техникой мы обеспечены.  Подготовка к севу 
идет своим чередом, успеем, – так лаконично, но ем-
ко рассказал о предпосевной работе механизатор Ана-
толий Николаевич Копытов (на фото вверху). Трак-
торист – машинист работает в «СИТНО» с 2009 го-
да. Его труд отмечен на самых разных уровнях: он на-
гражден Почетными грамотами Губернатора и Мини-
стерства сельского хозяйства Челябинской области. 
Ему присвоено звание «Почетный работник агропро-
мышленного комплекса России». Анатолий Николае-
вич пашет и сеет более тридцати лет, его уверенность 
в том, что все будет хорошо и вовремя, зиждется на 
огромном опыте и крестьянской мудрости. 

Желаем нашим аграриям хорошей погоды. Ведь, 
как гласит народная мудрость: «День год кормит»!

Год экспериментов.
Посевная – 2023
Особенности 
предстоящей по-
севной компании 
2023 года в том, 
что уже в апреле 
аграрии начина-
ют производить 
опытные посе-
вы - 300 гекта-
ров ячменя, 180 
гектаров горо-
ха, а также врез-
ку сложных ми-
неральных удо-
брений и жидко-
го аммиака. 
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Цифра месяца

Данный факт – признание высокого качества работы пти-
цеводов «СИТНО» на российском уровне. Нагайбакский пти-
цеводческий комплекс продолжает успешно обеспечивать 
племенным материалом себя, а также реализовать его другим 
предприятиям страны и ближнего зарубежья. 

– Работа с родительским стадом – всегда огромный труд. 
Получить статус племенного репродуктора 2-го порядка ста-
ло еще сложнее, – рассказывает Сергей Модель, заместитель 
директора по воспроизводству Нагайбакского птицеводческо-
го комплекса, – за прошедшие 5 лет требования существен-
но изменились. Была проделана большая кропотливая работа 
всеми специалистами предприятия.

В числе самых важных требований  – полное соблюдение 
ветеринарно-санитарных правил и норм, стерильность про-
изводства, позволяющие обеспечить биологическую безопас-
ность, а также наличие высокотехнологичного оборудования 
для кормления, поения, регулировки микроклимата и сбора 
яйца, позволяющего в полной мере реализовать генетический 
потенциал родительского поголовья кросса «РОСС–308».

На племенном репродукторе Нагайбакского птицеком-
плекса с первого дня работы ведется совершенствование пле-
менных и продуктивных качеств птицы. На сегодняшний 
день птицеводы достигли и превзошли показатели по яичной 
продуктивности во всех возрастных группах, получили наи-
высшую продуктивность на несушку среди бройлерных пти-
цефабрик Челябинской области, что подтверждается дипло-
мами наших птицеводов и наградами от производителя крос-
са «РОСС–308» компании «Авиаген».

Так же хочется отметить, что в 2022 году птицеводы Пе-
реселенческой бройлерной площадки в Нагайбакском райо-
не смогли раскрыть потенциал роста бройлеров, получен-
ных от родительского стада «СИТНО», и вошли в почетный 
«Клуб-400». Это также является ярким подтверждением каче-
ства производимой работы с родительскими стадами репро-
дуктора 2-го порядка Нагайбакского птицекомплекса.

Высокий статус, присвоенный на государственном уров-
не, показывает, что весь технологический процесс, матери-
ально-техническая база, мероприятия по биологической за-
щите, подготовка и опыт специалистов Нагайбакского птице-
водческого комплекса соответствуют самым высоким требо-
ваниям для ведения племенной работы.

Общая посевная площадь  в 2023 году 

31141

Новый успех 
птицеводов «СИТНО» 
в племенной работе

В феврале Нагайбакскому птицеводческому комплексу при-
своен статус «Племенного репродуктора 2-го порядка». Сви-
детельство о регистрации в государственном племенном ре-
гистре взамен выданного ранее в 2017 году вручили пред-
ставителям птицекомплекса в Министерстве сельского хо-
зяйства РФ. Это позволяет предприятию и дальше успешно 
заниматься племенным разведением кур кросса «РОСС–308». 

гектар

p Тракторист-машинист А.Н.  Копытов 
во время подготовки техники
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На новом комплексе было установлено современное оборудование фирмы 
«Сторк» производственной мощностью 6 тысяч голов в час. 

Периодически в цехе убоя производится ремонт. Этот год не стал исключе-
нием. В начале марта в течение недели были завершены побелочно-покрасоч-
ные работы. Строителями побелено 3550 квадратных метров стен, покраше-
но 1870 квадратных метров панелей. Отремонтированы полы в цехе разделки 
на площади около 50 кв. метров. Завершившиеся ремонтные работы обошлись 
предприятию в 2,5 млн. рублей. 

На летний период на бройлерном производстве запланированы также штука-
турные работы и ремонт отмостков птичников бройлерных площадок №1 и №2.

В ходе визита иностранные гости озна-
комились с производством муки, макарон-
ных изделий и кормов для животных, а так-
же приняли участие в деловых перегово-
рах, на которых обсуждались перспективы 
двустороннего взаимовыгодного партнер-
ства. 

– Мы заинтересованы в дальнейшем 
сотрудничестве с компанией «СИТНО», – 
рассказал представитель иранской делега-

ции Али Мудаббир Хазрат, – надеемся на 
плодотворную совместную работу.

– Сегодня мы активно наращиваем по-
ставки нашей продукции на рынки стран 
Азии и Персидского залива, – отметил 
председатель совета директоров компании 
«СИТНО» Павел Журавский, – переговоры 
с представителями Республики Иран – это 
очередной стратегический шаг в развитии 
экспортного потенциала компании.

РЕМОНТ В ЦЕХЕ УБОЯ МПК-2 В «СИТНО» – делегация из Ирана

Четырнадцать лет 
назад, в феврале 
2009 года, свою 
работу начал цех 
убоя и переработ-
ки мяса птицы на 
бройлерном про-
изводстве МПК-2.

Представители Торгово-
Промышленной Палаты 
иранского города-мил-
лионника Кум посетили 
сразу несколько произ-
водственных площадок 
одного из ведущих про-
изводителей продуктов 
питания в УРФО и обсу-
дили возможности рас-
ширения сотрудничества 
в аграрной сфере.

Новости производства

Как проходит день специалиста службы 
автоматизации систем управления МКХП 
–СИТНО нам покажет и расскажет мастер 
Лев Евгеньевич Хмель.

Захожу в одноэтажное здание, на та-
бличке входной двери написано: «Служба 
АСУ». Заглядываю в кабинеты, в них очень 
аскетично: стоят компьютеры, на столах ра-
зобранные на запчасти узлы, провода, пла-
ты и паяльники. Чисто мужская атмосфера! 
Нужно сказать, что основная задача службы 
АСУ состоит в поддержании работоспособ-
ности всех автоматизированных систем, так 
же на ее плечах – ведение модификации и 
модернизации, которые требует любое про-
изводство.

Начало дня, только что прошла опера-
тивка, сотрудники АСУ получили задания, 
и мы со Львом Евгеньевичем приступаем к 
работе. 

Сегодня день спокойный. Утром на ра-
бочем селекторе прошло общение между 
этажами заводских помещений. Как оказа-
лось, вышел из строя микрофон. Скорость 
решения задачи зависит не только от со-
трудников, если сломанная деталь есть в 
наличии, вопрос решается быстро. Если де-
тали нет, приходится изготавливать самим 
или дожидаться поставки, ведь все полом-
ки предусмотреть невозможно. Сегодня де-
таль собрали из двух других.

Оказывается, день сотрудника АСУ не 
подлежит регламенту. Он полон сюрпризов 
и неожиданностей. Ночь может пройти спо-
койно, а утром нагрянут, буквально, трид-
цать три несчастья в разных точках произ-
водства.

– Лев, что еще нас ждет сегодня?
– Сейчас у меня на столе лежит весовой 

терминал из Сибая, который взвешивает до-
зу зерна и откидывает ее на драной станок. 
Все элементы этого узла очень маленькие, 
их перепайку будем вести под микроскопом 
с помощью фена и пинцета. Поломка бы-
ла не очевидная. Терминал начал выдавать 
ошибки, и только тщательный осмотр по-
зволил обнаружить дефект. Кстати сказать, 
еще один штрих к портрету нашей службы. 
Когда технологи, механики, электрики раз-

водят руками и говорят, что всё пропало, 
мы, асушники, говорим: «Доверьтесь нам, 
мы разберёмся!».

Нужно сказать, что в данный момент 
цех работает на дополнительном канале 
терминала, а Лев восстанавливает постра-
давший узел. Он торопится, работу нужно 
сделать, как можно быстрее.

После обеда идем с мастером в цех фа-
совки муки, там недавно чинили узел, нуж-
но проверить, как работает оборудование 
после ремонта. По дороге Лев рассказал, 
что поломки бывают мелкие и грандиозные 
– вплоть до остановки цеха. А причина мо-
жет заключаться в крохотном проводочке. 

– Порой ищем поломку, как иголку в 
стоге сена, – рассказывает мастер, – быва-
ют поломки не специфичные. Вот послед-
ний пример – вышел из строя принтер, ко-
торый печатает дату изготовления на упа-
ковке муки. У этого аппарата отказала си-
стема охлаждения. 

Вообще говоря, принтер – интерес-
ная система, у него происходит постоян-
ная циркуляция краски, смешанной с рас-
творителем. Аппарат эту смесь преобразу-
ет в микро-капли и бесконтактно выстрели-
вает нужным изображением на упаковку. И 
тут же на пакете муки появляется дата изго-
товления, набитая точками, как татуировка. 
Это очень сложный аппарат, и у него слож-
ная настройка. Сейчас пойдем на линию 
расфасовки муки и посмотрим, как он рабо-
тает после ремонта.

А вот и цех. Линия упаковки полно-
стью роботизирована, все начинается с ва-
куумного захвата пакета и заканчивается 
фасовкой, всего на линии семь операций. 
Каждую операцию обеспечивает электрон-
ный узел, который может сломаться. Та-
ких узлов на разных линиях цехов мно-
жество. При поломке специалист службы 
АСУ должен оперативно починить каждый 
и ввести в строй, но прежде – нужно по-
нять, что именно произошло. Специфика 
работы асушника как раз в том, чтобы уви-

деть то, что не видно 
невооруженным гла-
зом. Поломку выдают 
лишь показания при-
боров, а решение под-
сказывает наработан-
ная с опытом интуи-
ция.

Сотрудников АСУ 
в любой момент могут 
вызвать туда, где есть 
электроника. Кто-то 
сказал, что сотрудни-
ки АСУ, как космонав-
ты – всегда первые. 
Они же вводят в строй 
новое оборудование 
и потом обучают со-
трудников.

– Ввод в эксплу-
атацию оборудова-
ния всегда проходит 
под нашим надзо-
ром, – поясняет мастер. –  Это логично, 
ведь нам его в перспективе обслуживать, 
и мы должны все понимать про устрой-
ство конкретного оборудования. Послед-
ними были установка и пуск фото-сепа-
ратора фирмы «Бюлер» на мельнице № 2. 
Меня обучил представитель фирмы изго-
товителя, а я обучал сотрудников.

Возвращаемся в кабинет доделывать 
узел из Сибая. Иногда специалисту нуж-
но переключиться на другую работу, что-
бы мозг «не закипел», или по причине по-
явившегося более срочного дела. А дел у 
этой службы – всегда невпроворот! Ведь 
обслуживает она не только МКХП, под ее 
патронажем еще мельница в Сибае и Эле-
ватор Буранный.

– Крайне редко мы занимаемся одной 
задачей, – говорит Лев, – за день через 
одни руки проходит от одного до 20 уз-
лов. Бывают «несчастливые» ночные сме-
ны, когда три цеха в одно время могут вы-
звать наладчика. Иногда случаются и моз-

говые штурмы. И тогда к работе подклю-
чаются все – даже программисты. 

Лев рассказал, что недавно в отдел 
влилась «свежая кровь» – пришли моло-
дые ребята, набираются опыта.  Сейчас 
мастер с молодежью пойдет на вызов, ко-
торый пришел с мельницы, что-то там вы-
шло из строя, но меня не берут – рабочий 
день уже на излете. 

Задаю последний вопрос Льву Евге-
ньевичу, как он попал в «СИТНО»? 

– В «СИТНО» я пришел устраиваться 
электриком, на собеседовании мне стали 
задавать много дополнительных вопро-
сов, определили мой уровень знаний и 
предложили работать в службе АСУ.  Я с 
шести лет с паяльником, меня всегда ин-
тересовала электроника. Провода и па-
яльник были лучшими игрушками в дет-
стве. Работа нашла меня, сейчас электро-
ника – дело моей жизни. Здесь интерес-
но, разнообразное оборудование, новые 
задачи. И главное – каждый день не по-
хож на другой. 

Один день из жизни компании

Актуально

Иногда они ищут поломку, 
словно иголку в стоге сена, ис-
пользуя в работе фен и микро-
скоп, от них зависит работа обо-
рудования. Кто же они – эти бой-
цы невидимого фронта?

всегда первые!всегда первые!
АСУ, как космонавты –АСУ, как космонавты –
Беседовала Наталия КАСТРУЛИНА



В этом году в конкурсе «Краса СИТНО» приняли уча-
стие 8 прекрасных представительниц предприятий компа-
нии в возрасте от 22 до 35 лет. Вот их имена: 

Елена Авилова, техник – лаборант Элеватора Буранно-
го; Анастасия Боталова, продавец-кассир торговой сети; 
Анна Боева, оператор ЭВМ МХК; Элина Лукманова, зоо-
техник цеха родительского стада МПК-1; Марина Мити-
на, секретарь руководителя УРАЛ-СИТНО, Эльвира  Фар-
рахова, лаборант по комбикормам МКХП-СИТНО; Марина 
Холмогорцева, оператор ЭВМ УМК; Ольга Холод, опера-
тор-птицевод МПК-2. 

В составе жюри были только мужчины – руководители 
предприятий компании: начальник службы безопасности – 
Айрат Фидаилевич Саляхов; директор Мукомольно – зер-
нового департамента – Павел Владимирович Егоров; ди-
ректор Департамента сельского хозяйства – Василий Нико-
лаевич Ломакин; директор по качеству и производственным 
системам – Егор Анатольевич Тимофеев; руководитель роз-
ничной торговой сети – Сергей Владимирович Карачинцев.

Мероприятию предшествовали полтора месяца упор-
ной подготовки. Каждой конкурсантке хотелось стать пер-
вой, поэтому участницы упорно занимались хореографией 
и сценической речью, обучались профессиональному де-
филе, участвовали в фотосессии.  

Уникальность конкурса обеспечена темой, каждый год 
она новая. Соответственно, новые декорации, сценарий и 
костюмы. «Спорт» стал яркой и жизнерадостной темой ны-
нешнего 2023 года.  Участницы сами выбирали, какой вид 
спорта они будут «представлять». Визитные карточки деву-
шек были искренними и очень личными, каждая рассказа-
ла, как она пришла в тот или иной вид спорта, какие были 
удачи и победы.

Нужно отметить, что с первых минут появления на сце-
не, участницы конкурса поразили зал своим преображени-
ем, во всём чувствовалась рука опытного мастера: визажи-
ста, парикмахера, стилиста. Девушки блистали нарядами, 

умением ходить на шпильках и соответствовать образу.
Программа двухчасового конкурса состояла из самых 

разных заданий: презентация («визитка участницы»); до-
машнее задание, дефиле в вечерних платьях, коллектив-
ные проходки, вопросы на эрудицию («логика»). В течение 
всего мероприятия участницы демонстрировали свои уме-
ния и таланты. Кто-то читал трогательные стихотворения, 
кто-то пел, танцевал. Всех впечатлило выступление Мари-
ны Митиной на пилоне. Вполне возможно, что именно оно 
и еще ярко, уверенно поданная «визитная карточка», помог-
ли Марине взять титул «Краса СИТНО».

На награждении общее настроение от конкурса выразил 
директор Мукомольно-зернового департамента Павел Его-
ров, отметив, что выбор был невероятно сложным, каждая 
участница была достойна победы, но главный приз – один. 
Поэтому решали долго, тем не менее, решение было спра-
ведливым и опиралось на подсчет баллов. 

Павел Владимирович подвел итоги и озвучил имя по-
бедительницы. Ею стала Марина Митина, секретарь ру-

ководителя УРАЛ–СИТНО. Марина получила титул «Кра-
са СИТНО–2023» и диадему. По традиции, корону вручала 
предыдущая победительница конкурса – Ольга Остапчен-
ко, торговый представитель СИТНО–Продукт.

Каждой из участниц была присуждена своя номина-
ция: «Мисс Грация» – Эльвира Фаррахова; «Мисс Элегант-
ность» – Елена Авилова. Анастасия Боталова получила зва-
ние «Мисс Успех»; Анна Боева – «Мисс Улыбка». Элина 
Лукманова награждена титулом «Мисс Азарт», «Мисс Вос-
торг» стала Марина Холмогорцева, а Ольга Холод удостои-
лась звания  «Мисс Энергия».

Своим впечатлением с нами поделилась Марина Мити-
на, победительница конкурса-2023:

– В подобном мероприятии я участвовала впервые! Лю-
блю пробовать что-то новое! Буря эмоций, приятные пере-
живания, волнительная подготовка и сам праздник! Все бы-
ло супер!  Чувствовала поддержку зала, море положитель-
ных эмоций получила я и мои близкие, которые пришли 
меня поддержать! Спасибо за хорошую организацию всем 
причастным к данному мероприятию!

Вот какие слова благодарности организаторам написала 
в контактной группе конкурса «Мисс Улыбка» Анна Боева: 

– Спасибо огромное организаторам этого конкурса за 
то, что подарили нам эти непередаваемые эмоции! Плюс в 
копилочку опыта. Здорово, что в нашей организации про-
водятся такие конкурсы. Это, действительно, хорошая воз-
можность себя проявить и на других посмотреть!!!

Нельзя не сказать про болельщиков, их было немало, они 
были трогательны в своем желании помочь своим участни-
цам. Родственники и сослуживцы приготовили плакаты, сло-
ганы и кричалки. Помогали выигрывать конкурсы массов-
кой: Лукманова Элина исполнила цыганский танец совмест-
но с группой поддержки – с костюмированным табором. 

В ходе всего праздника в зале царила «горячая» атмос-
фера. В завершении конкурса отличным подарком для всех 
стало выступление группы «МЕТЕО».
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Событие

Спорт Новости

В канун Междуна-
родного женско-
го дня в компа-
нии «СИТНО» про-
шел традицион-
ный конкурс «Кра-
са СИТНО-2023». У 
этого корпоратив-
ного праздника есть 
своя история. Он 
проводится в ком-
пании с 1995 го-
да, и первоначально 
конкурс назывался 
«Сударушка».

Тренажерный зал – подарок компании «СИТНО» 
жителям поселка на юбилей Нагайбакского района. 
Сертификат на оборудование зала был вручен предста-
вителем компании на торжественном собрании, посвя-
щенном юбилею района в конце прошлого года. Затем 
тренажеры были изготовлены на заводе по производ-
ству спортивного оборудования и установлены в спор-
тивном зале Кассельского Дома культуры. Общая сум-
ма затрат составила порядка 300 тысяч рублей.

– Одним из основных направлений социальной по-
литики компании «СИТНО» является поддержка спор-
та и здорового образа жизни как среди сотрудников 
компании, так и на территориях присутствия наших 
предприятий, – отметил председатель совета директо-
ров компании «СИТНО» Павел Журавский, – поэтому 
мы с удовольствием откликнулись на обращение жите-
лей поселка, среди которых немало, в том числе, наших 

работников, приобрели и установили данное оборудо-
вание.

В настоящий момент тренажерный зал активно 
функционирует. Многие местные жители уже успели 
опробовать новые тренажеры.

– Современное оборудование для зала – отличный 
вклад в развитие спорта и популяризацию здорового 
образа жизни в районе, – рассказал глава Кассельско-
го сельского поселения Нагайбакского района Андрей 
Артемьев. – Выражаю благодарность компании «СИТ-
НО». Уверен, что ко мне присоединятся все жители по-
селка. Компания «СИТНО» – пример настоящего соци-
ально-ответственного бизнеса.

Одной из площадок стала площадка компании «СИТНО», где гости 
мероприятия могли продегустировать пельмени «Домашние», молоч-
ную продукцию от УМК и вкуснейшие торты от МХК.

Так же под девизом рекламной кампании «На кухне для искусства» 
была организована фотозона для всех желающих!

С фотографиями с мероприятия можете ознакомиться в группе 
«СИТНО» в социальной сети ВКонтакте.

В поселке Кассельский, 
благодаря компании «СИТНО», 
открылся тренажерный зал

«Вкусный» фестиваль 

В поселке Кассельский Нагайбакского райо-
на на базе местного Дома культуры открыл-
ся тренажерный зал, оборудованный со-
временными спортивными тренажерами.

11 марта в Экопарке состоялся гастрономический фестиваль «Ис-
кусство вкуса». Для гостей фестиваля работали площадки ре-
зидентов с продукцией местных производителей. Все желаю-
щие могли продегустировать и приобрести то, что им по вкусу.

«КРАСА СИТНО-2023»



13 мая Антипина Валенти-
на Федоровна, пекарь-ма-
стер, 60 лет
15 мая Шамугия Надежда 
Николаевна, повар, 70 лет
19 мая Макарова Елена Ва-
сильевна, старший кладов-
щик, 50 лет
27 мая Лутченко Михаил 
Николаевич, оператор ко-
тельной, 60 лет
30 мая Киданова Марина 
Ивановна, формовщик, 60 
лет

6 мая Городецкая Феруза 
Вильдановна, аппаратчик, 
50 лет

11 мая Кудрявцева Светла-
на Сергеевна, директор му-
комольного производства, 
55 лет

28 мая Киртянов Василий 
Петрович, тракторист, 50 
лет
29 мая Дедык Юрий Генна-
дьевич, тракторист, 60 лет

14 мая Гета Ольга Ильинич-
на, дезинфектор, 55 лет
16 мая Фазылов Рим Фани-
сович, оператор, 60 лет

23 мая Кузнецов Владимир 
Иванович, оператор, 60 лет

23 мая Эстерле Светлана 
Михайловна, обработчик 
птицы, 55 лет

13 мая Мухамадиева Гуль-
шат Ишбулатовна фасов-
щик, 50 лет   
21 мая Кочнева Анна Алек-
сандровна фасовщик, 50 лет

12 мая Голембевский Ми-
хаил Викторович, охранник, 
50 лет 
29 мая Хаиров Рафкат Ма-
зитович, охранник, 65 лет

4 мая Лошкарёва Наталья Ев-
геньевна, ветсанитар, 50 лет

30 мая Старшинова Ната-
лья Владимировна, весов-
щик, 50 лет

1 мая Якшибаев Жаксы-
лык Нашукович, охранник, 
65 лет
30 мая Алмакаева Резеда 
Лифовна, охранник, 55 лет

5 мая Иванов Вячеслав 
Викторович, водитель-экс-
педитор, 50 лет

Вадим ЧЕРЕМНЫХ, 
инженер электросвязи 

СИТНО-IT

Александра ЕВДОКИМОВА, 
менеджер по кадровому 

делопроизводству 
Урал-СИТНО

Анастасия ГАЙНАНОВА, 
директор по маркетингу 

Урал-СИТНО

Алена ТРУШКО, 
начальник 

яйцесортировального цеха 
МПК-1

Елена ПУТЯЙКИНА, 
бухгалтер НПК

– Владимир, традиционный вопрос, 
как и когда вы занялись фотографией?

– В фотографии я с 2013 года. Именно 
в том году жена на день рождения пода-
рила цифровой фотоаппарат «Оlimpus». 
Я самоучка, быстро понял, что учиться 
фотографии никогда не поздно и можно 
набираться опыта всю жизнь. Постоянно 
узнаешь про фотографию что-то новое, 
всплывают какие-то нюансы, делаешь 
для себя открытия. До сих пор чему-то 
учусь на интернет-курсах, плюс – посто-
янная практика. Когда смотрю свои ста-
рые работы и анализирую новые, вижу, 
как вырос в плане фотографии.  

В детстве меня фотография не увле-
кала. Видимо я дождался цифрового про-
гресса, теперь, думаю, снова переходить 
на пленку, она дает четкость изображения 
и теплоту.

– Какую больше любите фотогра-
фию – черно-белую или цветную?

– Разную. Черно-белая душевней. Но 
ее я снимаю редко. Ретро-фотографию 
люблю, ведь это наша история. Я много 
работ других фотографов смотрю, анали-
зирую, почему автор выбрал такое осве-
щение, ракурс. Иногда пытаюсь понять, 
от чего появился тот или иной эффект.

– Ваши самые любимые модели?
– Самая любимая модель – моя внуч-

ка, раз в году я делаю ей фотосессию. 
Мне самому интересно наблюдать, как 
человек меняется. И внешне, и внутренне 
– взгляд становится осмысленным.

И, конечно, природа! Я дружу с маг-
нитогорским клубом «4x4», мы на вне-
доржниках выезжаем на природу, катаем-
ся в основном по труднодоступным ме-
стам. В этих поездках я снимаю нетрону-
тые уголки, рассветы, закаты, трудности 
дороги, иногда приходится вытаскивать 

машины лебедками из грязи или снега. 
Я в клубе, можно сказать, штатный фото-
граф. Ребята знают, если Володя поехал, 
значит, будут фотографии! Им фотогра-
фировать некогда. Да, и такую красоту на 
смартфон снимать смысла нет.

– Вам встречаются на улице лица, 
которые хотелось бы запечатлеть?

– Через два – три года после начала 
занятия фотографией, я понял, что любые 
лица имеют свои особенности, изюмин-
ки, что все лица по-своему интересны и в 
каждом можно найти такие акценты, ко-
торые будут его выделять. Лица сильно 
связаны с душой, характером, статусом 
человека. Лица стариков – это история 
их жизни. Раньше, чтобы остановить мо-
мент, писали месяцами красками на хол-
сте. А сейчас – это мгновение, правда, к 
нему обязательна подготовка: настройка 
фотоаппарата, обязательно нужно выста-
вить свет. 

– Расскажите про свет. Все фотогра-
фы ориентируются на свет.

– Свет – это вообще волшебный ин-
струмент, благодаря свету, можно из лю-
бого человека сделать красавца. Правиль-
но выставить свет, одеть грамотно, с уче-
том цветовых гамм. Если этим прене-
бречь, то любую красоту можно изуродо-
вать. Со светом нужно научиться работать.

– Как вы относитесь к фотошопу?
– Хорошо отношусь. Все профессио-

нальные фотографы пользуются фотошо-
пом. Раньше снимки ретушировали, сей-
час подправляют с помощью цифровой 
программы. Особенно в корректировке 
нуждаются групповые фото. Можно сде-
лать серию снимков, но на каждом обяза-
тельно кто-то глаза закроет, прядь волос 
у кого-то вылезет, воротник не в ту сторо-
ну завернется.  

– А мероприятия снимаете? Юби-
леи, свадьбы…

– Я один раз снимал юбилей, людям 
понравилось, а мне нет. Во-первых, нет 
места для творчества – это хроника меро-
приятия, нужно ловить моменты и быть 
«Фигаро здесь, Фигаро там». Во-вторых, 
фотограф очень сильно зависит от света. 
Нужна не одна вспышка, а хотя бы четы-
ре. Это сложная работа. 

– У вас есть творческие планы или фо-
тография – это приятное сопровождение 
вашей жизни? Что для вас фотография?

–  Планов особых нет, я просто лю-
блю эти мгновения своей жизни, когда я 
фотографирую окружающих, любимых 
людей, пейзажи. Хорошие фотографии 
стараюсь перекладывать на пленку, де-
лаю слайды и бумажные фотокарточки, 
которые живут в одном альбоме, там хра-
нится все самое лучшее.

В идеале я хотел бы путешествовать, 
снимать природу, хотя бы по России. У 
нас рядом Башкирия с ее красотами. Ай-
гир – особое место, в этом году надеюсь 
попасть туда с ночевкой и застать туманы. 
Весной мы всегда открываем сезон водо-
падом Гадельша. Я, думаю, все получится.

Конечно, получится! Пожелаем Вла-
димиру самых живописных закатов, вос-
ходов, туманов. И, наверное, нужно де-
литься впечатлениями со зрителем, пусть 
у Владимира случится не одна выставка!
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– Я служил на заставе. Там 
было много историй, но первой на 

ум приходит такая. Поздний вечер – все лег-
ли спать. После отбоя заходит наглый сержант 
и орет на всю казарму: «Крем для лица есть»?  
Ему в ответ: «Эмолин пойдет?». Он, видимо, не 
сориентировался, в темноте выдавливает себе 
крем в ладонь, мажет лицо и уходит… И только 
через несколько минут мы слышим вопли и ру-
гательства. Эмолин – это черный крем для обуви.

– Мне помнится веселая история 
одной поездки на море с друзьями. Для удобства 
друзья взяли с собой модные сумки-шоперы. А я 
ходила с полиэтиленовым пакетом из продукто-
вого магазина. В один из дней, друзья подарили 
мне клетчатую сумку челнока, в надежде разы-
грать меня. Но я подхватила шутку, приняла эту 
сумку с восторгом и начала с ней ходить не толь-
ко на пляж, а даже в музей, в кафе. Друзья нача-
ли меня умолять не носить эту уродливую сум-
ку, но я сказала, что она удобная, к тому же, дорога 
мне, как подарок. Я продолжала её носить все дни 
нашего отдыха. И не понятно, кто кого разыграл.

– Один раз меня разыграли 
как раз на 1 апреля. Мои сотруд-

ники заранее принесли несколько комплек-
тов одежды и переодевались в течение дня не-
сколько раз, меняли прически. На мои вопросы, 
вроде «А ты разве не в белой рубашке была?» – 
искренне с удивлением на лице отвечали, что с 
утра, ничего не изменилось. Мне в какой-то мо-
мент показалось, что я схожу с ума.

– Когда мы были детьми, меня ра-
зыграл младший брат. Он раньше меня пришел 
из школы и оставил ключ под ковриком, как буд-
то дома никого нет. Когда я пришла домой, то 
была уверена, что в квартире одна. А он спря-
тался под кроватью, надел мохнатую варежку, 
дождался, когда я подойду к кровати, и схватил 
меня за ногу. Я орала так, что сбежались сосе-
ди. Потом я его слегка побила, порыдала, в кон-
це концов, мы помирились, посмеялись и теперь 
периодически вспоминаем на семейных празд-
никах ту самую «мохнатую руку».

– Когда я работала на другом 
предприятии, на 1 апреля бухгалте-

ров разыграли экономисты, они составили прика-
зы об увольнении нескольких человек из нашего 
отдела и меня в том числе. Подписали документы 
у начальника и выдали нам. Сначала мы не пове-
рили, но шутники с серьезными лицами продол-
жали нас разыгрывать. Конечно, у всех в глубине 
души теплилась надежда, что это неправда. Я на-
столько тогда была расстроена, а потом обрадова-
на, что запомнила этот розыгрыш на всю жизнь.

Опрос месяцаХобби для души

1 апреля – День смеха. Пройти ми-
мо такого веселого дня мы не смог-
ли, поэтому попросили рассказать со-
трудников компании «СИТНО« о ве-
селом розыгрыше, свидетелем или 
участником которого они стали.

ПОЗДРАВЛЯЕМ            В МАЕ!
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АГРО-СИТНО

Следующий гость нашей ру-
брики – Владимир Березин, 
оператор ленточного обору-
дования МКХП, 8 лет стажа.
Его хобби необычным не на-
зовешь, ведь сегодня фото-
графируют многие. Главное в 
этой истории, что у Владими-
ра уровень владения фото-
техникой – «профессионал».

Беседовала
Наталия КАСТРУЛИНА
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